

Zeitschrift: Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française
Band: - (1992)
Heft: 34-35
Rubrik: Philatélie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 06.10.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Emission d'automne 1991

Les festivités du 1er août 1991, célébrant le 700ème anniversaire de la Confédération, ne sont plus que souvenirs et partie intégrante de notre mémoire. Souvenirs également classés dans nos collections. Cette émission concerne les ponts décrits en 4 valeurs. Des ponts de cordes (encore au Népal) ou le premier pont suspendu à des chaînes de fer dans les gorges de Schöllenen (Uri), surnommé "Pont d'écume" parce que continuellement couvert par l'écume du torrent, du premier pont - le pont du diable - construit sur la Reuss en 1118, dans ces mêmes gorges, aux ponts en béton précontraint de nos jours, tout un art s'est affiné et perfectionné. Tous ces ouvrages sont comme une main tendue, un lien entre les hommes se trouvant sur les deux rives d'une rivière ou d'un fleuve.



50 cts. Pont de pierre à double dos d'âne dans le Val Verzasca près de Lavertezzo (TI). Ce pont fut construit au 16ème siècle par un architecte inconnu qui possédait l'art de la forme complété par la solidité. Ce n'est qu'en 1960 qu'il fut reconstruit partiellement, une de ses arches s'étant écroulée en 1884 et remplacée par une simple passerelle de bois.



70 cts. Pont de bois recouvert "Neubrugg", sur l'Aar, au nord de Berne, près de Bremgarten. Construit en 1535, sur la route de Berne à Aarburg, long de 91 mètres, il franchit la rivière en 4 enjambées. C'est l'un des plus anciens et des plus grands ponts de bois parmi les quelques 200 qui existent encore en Suisse. Le plus ancien, de Suisse et même d'Europe, est le Kapellbrück et sa Wasserturm, construit à Lucerne vers 1300. Les 112 tableaux historiques qui ornent sa charpente furent exécutés à partir de 1614 et furent offerts par les bourgeois de la ville. Egalement à Lucerne, le Spreuerbrücke, qui ne date "que" de 1408. Ce pont possède aussi des peintures représentant la "Danse macabre" exécutée au 17ème siècle par Kaspar Meglinger.



80 cts. Pont de chemin de fer entre Koblenz et Felsenau (AG) édifié en treillis métallique, de 1891 à 1892. Ouvrage typique de la grande époque de la construction et de l'extension du chemin de fer en Suisse, il enjambe l'Aar avant qu'elle ne se jette dans le Rhin. La portée entre chaque pilier est de 48 mètres et pèse au total plus de 1.100 tonnes. Il fut entièrement révisé et rénové en 1984.



90 cts. Pont de la Ganter situé sur la nouvelle route du Simplon, près du hameau de Bérisal, à environ 1.500 mètres d'altitude. C'est un superbe exemple de l'alliance entre ce nouveau matériau, le béton précontraint, et l'architecture moderne. Terminé en 1980, remplaçant l'ancien pont situé plus en contrebas, il franchit la Ganter coulant au fond de sa propre vallée. La portée maximum de cet ouvrage



d'art de 700 mètres de long est de 174 mètres et le plus haut des 2 piliers principaux est d'environ 150 mètres.

80 cts. Centenaire de l'Union PTT. La société Suisse des Agents de Poste, Télégraphes et des Douanes, fondée le 5 avril 1891, est à l'origine de l'Union Suisse des Fonctionnaires des Postes, Téléphones et des Télégraphes, plus connue sous le vocable "Union PTT". Diverses catégories de professions rejoignirent la société entre 1907 et 1928. Les agents de douanes, ayant fondé leur propre organisation, sont regroupés dans l'Union PTT, le personnel postal en uniforme, le personnel artisan, technique oeuvrant dans les télécommunications, les ateliers et les garages des PTT.

Groupant quelque 28.000 adhérents, l'Union, avec des organisations amies, défend leurs intérêts économiques, professionnels et sociaux. L'Union PTT offre aussi différentes prestations telles que la protection juridique, des conseils en matière juridique, ainsi qu'un soutien financier.